



# 「エール」

育友会会長 中村 幸二

卒業されます155名の皆さん、ご卒業おめでとうございます。又、保護者の皆様も合わせて心よりお祝い申し上げます。

三年間子ども達をしっかりと見守り支えてこられた皆さん、今日の日を迎えられるのは、学校長をはじめ各クラス担任、諸先生方のお陰です。感謝申し上げます。クララが活動、何より新たな素晴らしい仲間との出会いが、一番の人生において大事な糧となり宝物となると思います。

皆さんは「新南稜高校」になって最初の卒業生であり、令和初の卒業生でもありません。これまでの球磨農業高校から南稜高校へと受け継いできた伝統と神農原魂を、あらゆるプレッシャーの中で、日々の地道な努力と探究心で自らの進路目標達成に向けて真剣に取り組んでこられた時、ただそれだけで嬉しかったことだと思います。体育大会では流石三年生と言わんばかりの勇姿で、本場に明るく楽しそうに私達の学生時代と比べても羨ましかったです。

普通高校では絶対に経験する事が出来ない実習体験により、人間としての厚みを増すことができ自己肯定感も高まり、これから歩み出す進路へ自信を持って踏み出せると思います。

現代はバーチャルな世界やSNSによって、未経験なのに情報だけは見聞により頭



# 「一隅を照らす灯となれ」

南稜高等学校長 森山 大介

卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。今年の卒業証書は多良木の榎木和紙でできた唯一無二の卒業証書です。

保護者の皆様には三年間にわたり本校教育への御理解と御協力をいただいたことに、心より感謝申し上げます。

皆さんが生まれてきてくれた時、ただそれだけで嬉しかったことを思い出します。「私たちが子どもとして生まれてきてくれてありがとう。」「そして名前をつけて、これですーっと呼び続けてきました。今まで聞いた言葉の中で、自分の名前が一番沢山呼ばれていると思います。先に生まれたものは、父母としては一縷のスタートです。

熱を出して、泣いてぐずる子を一碗中あやしました。学校へ行きたくないと泣いて困らせました。「行ってらっしゃい。」「お帰りをささい。」「毎日弁当を作りました。そんなことを知ってか知らでか「生んでくれたのは順んどらん。）」とか一人で大きくなったかのような暴言を吐いたこともありました。

そんなこともありましたが、子供さんたちはしっかりと感じていきます。わかっています。父母の恩を。

本日の卒業式で担任から呼名されたときの返事と校歌の歌声の大きさが、これまでお世話になった方への「報恩」といえます。皆さんの声には、これまで育てていただいたご家族、先生方、地域の方々への感謝の気持ちがかめられていたと思います。



南モ一くん



# 新南稜高校1期生

3年生の合格・内定状況 めげせ、夢の達成100%!! (2月1日)

進学	大学	短大	専門	専門	他	県内	九州	本州	公務員	自営・継続ほか
進学率: 92.3%	5	3	4	2		4	7	3	1	4

## 進学

- 大学…東海大、西九州大、中村学園大、南九州大、東京農業大
- 短大…尚綱大学短期大学部、純真短大、大分短大
- 専門…県立農大5、熊本歯科技術、熊本総合医療リハビリテーション、鹿児島第一医療リハビリ、九州美容、福岡リハビリテーション2、福岡パルエルエポック美容、宮崎ペットワールド、福岡美容、福岡調理美容、リゾートトラストホテルカレッジ2、麻生ポップアカルチャー、福岡キャリアナリ製菓調理、麻生外語観光&製菓、宮崎保健福祉、ハリウッド美容、平岡調理・製菓2、ESPエンタテイメント福岡、福岡リゾート&スポーツ、大村美容フアッション、FCフチガミ医療福祉、福岡リゾート&スポーツ、ルオブミュージック&ダンス、岡山県農林水産総合センター農業大学、奈良保育学院、東京文化美容、八紘学園北海道農業、九技専2、熊本壺漢学院
- 各種…西尾市医師会准看護、パンタンデザイン研究所

## 県外

- 温仙堂、恵光会原病院、八仙閣、アサヒサンクリーン、虎コーポレーション、宮崎キャノン、大分キャノン、日産車体九州、日鉄電磁九州工場、濱田重工、ヤマサキ、東部産業2、宮崎園芸、岩崎産業2、エスフーズ九州工場、尾家産業2、馬クラブクレイン、大阪ビル管理、串ハ2、アートコーポレーション、タイハツ工業、マツダ2、艶栄工業2、太田商事(コメダ珈琲)、長島観光開発、コーリツ、エヌティーテック、トヨタ車体、ビューテック3、王子紙業、山崎製パン2、日本特殊陶業、キュービー挙母工場、春日井製菓2、東京エアポートトラストラン、山九2

公務員…自衛官4

## 就職

- 県内…イスマス商事2、球磨地域農業協同組合2、鐘ヶ丘ホーム、障がい者支援施設やき、聖心老人ホーム2、龍生園、岩下兄弟、翠光園、ウエムラテック2、HITOYO SHI2、九州武蔵精密4、ゼンカイミート2、球磨酪農農業協同組合、高橋酒造、中央設備、コムラ苗樹、球磨プレカット2、上球磨森林組合、人吉衛生設備管理、多良木プレカット共同組合、肥後木材、スイス、熊本県農業共済組合、産交バス、桜十字病院、キューネット、コンフォートクリエーション(湯巡追荘)、九州産交リテール3、日清医療食品、大福物流、日本郵便、九州フジパン、Sora(モスファーム)、富安牧場、熊本県森林組合連合会

入って来ます。やった気になっ... 手に取り体験してみないと得るものが違ってくる。経験によって自分の身になったものは一生の役に立ちます。何事にもチャレンジング精神を持って更に神農原魂を忘れず立ち向かってください。

卒業の門出に私が日頃から大切にしている言葉を贈りたいと思います。「現在(いま)に全力を尽くせ。過去はもう無い。未来はまだ無い。」という言葉です。今自分のやれることを精一杯やっ... 行く事が明るい未来へと繋がります。昨日までやってきたことを現在の自分を作り上げているということですね。

時間が皆に平等です。ですが時間の使い方は人それぞれです。コソコツと積み重ねる日々の努力が大切で... でも残念ながら必ずしも成功するとは限りません。しかし、成功を納めた全ての人間は人一倍努力をしています。

一日一日を無駄にしない... 努力を怠らないうことです。と繋がります。

これから先、幾多の困難にぶつか... 事があるかと思っています。その際は笑顔を忘れずにください。旅人でエッセイストのたかのこさんが言われていたように、世界中どんな国籍、人種、髪の色、目の色が違っているとしても、笑顔は共通であり人の心を優しくするものであると... シンガールの高橋慶さんも歌っています「世界の共通言語は英語じゃなく笑顔だ」ということ。

幸せだと自然に笑顔になりま... すが、息苦しい時でも上を向いて笑顔を作ってください。幸福は笑顔が運んで来るものだと信じて。

南稜高校の三年間で培った多... の英知と力、そして志を高く持ち自らの選んだ道を邁進してください。

もし、つまづいたり立ち止ま... る事があれば思い出し出してもらいたい。多くの仲間、先生そして家族が君たちの周りに居ることを。

最後になりましたが、素敵な笑... 顔一杯の明るい未来に幸多きことを祈念します。



本日皆さんからは、「私を生んで... くれてありがとう。」と、言葉にして言ってください。

皆さんは、この球磨の地で新... たな一歩を踏み出した新制南稜高校の一期生として、歴史的な役割を担うことになりました。球磨農業高校から南稜高校に至る百五十五年の歴史と多良木高校の九十五年の歴史、球磨商業高校四十六年の歴史の流れを受け、「球磨の地に人材の泉を掘る」、不撓不屈の「神農原魂」の精神を受け継ぎ、新たな一歩を刻んでください。

伝統の力と、「清新の意気」に... 溢れた歴史が皆さんの入学とともに始まりました。「緊張から不安が芽生えても、仲間と励ましあい乗り越えられる 汗まみれになり努力した日々 夢に向かって頑張った日々は どんな結果であれ 自分の力となり次へと繋がる。」これは南稜祭で書道部が書道パフォーマンスしてくれた「青春」という詩です。

これから皆さんの人生で花を... 咲かそうとする者に 天は力も与えませんが、試練も与えます。その時この詩を思い出し、様々な苦しい出来事が待ち受けていても、その苦しさを乗り越えて下さい。

そして「あの人ならば必ず信... 用できる。」「君が居らぬと周りが困る。」と言われる人になっ... て下さい。

皆さんの歩む道はそれぞれ違... いですが、心に夢や理想を持ち、自分の仕事に精一杯打ち込み、自分の可能性を信じて「一隅を照らす灯」となれるように自分の花を咲かせて欲しいと思います。

家族を愛し、母校や郷土人吉... 球磨を愛し、強い心で世界に羽ばたいて行かれることを期待しています。私自身、皆さんと過ごした時間を、大変誇りに思っています。皆さんと出会えたことに感謝しています。

結びに卒業生の皆さんの健... 闘をお祈りします。



いようちゃん

みはみちゃん

# 未来へはばだけ!!



# 南稜高校 育友会会報

発行所  
熊本県球磨郡あさぎり町  
上北310  
南稜高等学校  
育友会広報委員会  
第54号

# 40404040

## 総合農学科1組 吉武 駿陸

私たち総合農学科1組は、普通教科の授業に加え、「植物」「環境」「畜産」のコースに分かれて学んでいます。女子9名、男子23名、計32名のクラスで、男女の仲が良く、授業中はしっかりと話を聞くことができ、メリハリを付けて行動できるのが特徴です。3年生の時の進路活動は大変でしたが、みんなで協力しながら履歴書作成や面接練習に取り組み、全員の進路が決まり、喜びを分かち合いました。



収穫感謝祭



卒業目前

## 総合農学科1組 担任 多田 太郎

卒業式が近づきホームルームで「卒業が楽しい人」を何度も聞きまわした。圧倒的多数で楽しみな人が多く、「そんなに早く卒業したいのか...」といった声も寂しく思っていました。しかしそれは、みんなにとって新生活に「不安」ではなく「希望」を持っているからだと思います。これからも前向きに、直向きに。そうすればきっと幸せが集まります。今後の活躍を期待しています。卒業おめでとう！



教室で

## 第15回牛乳・乳製品を使った料理コンクール

ごほん・おかず部門 優良賞

今村 文音

文頌(卓球)  
(サッカー)  
菜(弓道)

皆勤賞

谷岡 凌  
吉武 駿陸  
合原 崇浩  
北川 結規

精勤賞

豊永 悠衣  
谷川 公章  
今村 文音  
山本 翔吾

1力年皆勤賞

土屋 菜亜沙  
大柿 広希  
酒井 健志  
岩本 祐斗  
野田 穂海

元田 侑花  
吉田 真優  
早田 京介

西 光旗  
久保田 大翔  
日岡 真優

江口 将人  
中村 孔明  
岩本 愛美  
岩本 莉里伽

古賀 歩  
猪口 夏実  
桑原 里加子  
東 朋花

原口 貴帆  
伊藤 友宇  
那須 大成  
黒木 優杜  
林 美里

1会長)

堀内 文頌  
小田 翔  
山口 英吾  
網木 友美  
川嶋 頼人



又守一研修



収穫感謝祭



中村Boys



体育大会 二連覇!



富永Girls



中村先生 Happy Birthday



香山先生 御還暦祝い



ダンス特訓



富永先生 お別れ出陣

総合農学科2組 室長 中川 守桜  
まず、両親に、迷惑もかけましたが、いつも優しく、時に厳しく育ててくれたことに感謝しています。ありがとうございます。立派な社会人になります。この南稜高校に入学し、友人や先生方に恵まれ、充実した日々を過ごすことができました。私たち3A2、34名は、クラス目標の通り全員で進路を実現し、卒業を迎えます。“おかげさまで、こんなに成長できました!!と胸を張って言えます。感謝の気持ちで一杯です。  
3A2 (中村クラス) が大好き!!そして3学年(引地組) 愛しています!!  
本当にありがとうございました。

## 総合農学科2組 担任 中村 友行

～縦の系はあなた 横の系は私  
逢うべき系に 出逢えることを  
人は“仕合わせ”と呼びます～

糸 / 作詞・作曲 中島みゆき  
1年間、3A2の担任ができて、本当に幸せでした。短い時間の中で、共に笑い、共に涙した日もありました。その全で、君たちを成長させた大切な経験(思い出)であり、これからの君たちを支える糧(財産)となるはずです。  
親御さん、友人、支えてくれた全ての方々への感謝を忘れず、出逢いを大切に生きていってください。球磨の地から、世界に羽ばたけ!!頑張れ!!  
南稜卒業生!!

# Home Management 生活経営科

## 生活経営科 濱田 沙羅

入学した当初はみんなと仲良くやっていけるかとても不安でしたが、みんなとても元気がよく、すぐに仲良くなりました。また、クラスマッチや体育祭や生徒会などの行事でクラス全員が協力し合って全力で楽しむことにより、より一層クラスの仲が深まったのかなと思います。3年間一緒に過ごしてきた仲間との別れはさみしいですが、それぞれが歩む道で頑張ってください!! 3H最高!!!



調理実習



いただきました♪



体育大会



被服製作実習



フワフワ目撃レポート

## 生活経営科 担任 坂梨 加奈子

生徒の皆さん、保護者の皆様で卒業おめでとうございます。進学や就職に向けて一生懸命頑張る姿、内定をもらって涙を流して喜ぶ姿、フアッシュンヨー一成功に向けてぶっかかりながらみんなんで取り組む姿など成長していく瞬間に立ち会うことができ、大変嬉しく思います。卒業後は思い通りにいかないことも多々ありますが一人ひとりで抱え込まず、感謝の気持ちを忘れずに乗り越えていきましよう。応援しています!



お茶会



ピュウッッッッッッッ





### スケジュール

12月10日(火) < 第1日目 >
8:00 出発
10:55 鹿児島空港発
12:30 羽田空港着
17:00 いわき市薄磯海岸
18:20 ホテルハワイアンズ着
20:00 フラダンスショー鑑賞
12月11日(水) < 第2日目 >
8:00 震災講話
9:00 ホテルハワイアンズ第一(学科別研修)
17:00 東京ソラマチ着 自由散策
12月12日(木) < 第3日目 >
8:30 班別自主研修
12月13日(金) < 第4日目 >
8:10 浅草寺散策
12:15 羽田空港発
14:15 鹿児島空港着、解団式
16:00 学校着

# 修学旅行を終えて



例年は3学期に出かけていますが、今年度の修学旅行は2学期末の十二月十日(火)から十三日(金)にかけて三泊四日で実施しました。本校では初めてとなる、福島での震災学習を研修の目玉としました。

この春に九年目を迎える東日本大震災の被災地となった福島県いわき市の薄磯(うすいそ)海岸に足を運び、現地で語り部さん方から、震災にまつわるさまざまな体験談を聴きました。震災前、当時、そして現在に至る人々の暮らしや被害への心構えの変化、大勢の命や多くの財産を失った無念さなど。だからこそ同じ思いをさせたくないとの気持ちから、熱くて強いメッセージを届けていただきました。震災当時の光景を収めた大きなパネルを食い入るように見つめながら、生徒たちは皆熱心に耳を傾けました。ここで心に刻んだ言葉は「いのちはてんでんこ」。自分の命を守ってはじめて人を助けることができるということに、生徒たちは大いに納得していました。この日の宿泊はホテルハワイアンズ。東北に現れた常夏のビーチシアターでかの有名なフラダンスショーの観賞。体験コーナーでステーションに上がった人もおり、大いに盛り上がりました。

二日目は震災講話に始まり、ホテル支配人の方から、なぜかつての被災地にハワイアンズがつけられたのか、また、震災当時の状況や従業員さ

んと地域の人たちの気持ちとそれからの意気込みなどを、数々のエピソードを交えてお話いただきました。震災により大きな被害のあった館内での講話は緊張感に満ちていました。

その後は学科別研修です。普通科はお台場。総合農業科は、東京オリンピックを控えた新国立競技場と上野動物園。食品科学科はめんたいパークと明治なるほどファクトリー。生活経営科はTEPIA(先端技術館)と東京国立博物館を、それぞれ訪問しました。一日の最後には東京スカイツリーに上り、眼下に広がる夜景を堪能しました。

三日目は丸一日の班別自主研修。事前の情報収集と計画に沿って都内の各所に足を運び、日本の首都東京を肌で感じました。

四日目最終日は、まず朝の清々しい浅草寺を散策しました。大きな提灯に目を丸くして、短い時間ながらも仲見世通りを満喫しました。それから帰途につき、鹿児島空港では解団式をもちました。

四日間にわたり、皆無事に過ごすことができ何よりでした。各研修の成果はもちろんです。よりいっそう人とのつながりが広がり深まったと思います。各研修での学びと想い出という大きなお土産を抱えて帰ることができ、今後の高校生活への糧を得たと思えます。関係の皆様、ありがとうございました。

## 南稜神殿太鼓

令和元年12月22日(日)第30回熊本県高等学校文化連盟郷土芸能代表選考会が、植木町文化ホールにて開催され、創部3年目の神殿太鼓(太鼓部)が初出場しました。部員6名うち1人は体調不良で出場できずでしたが、一人ひとりが練習の成果を発揮していました。審査員の方より、「人数が少なくてもそれを感じさせない演奏で大変楽しく聞かせていただきました。」との言葉を頂き、励みになったところです。太鼓部は、男女問わず、太鼓をとおして学校のPRや人吉球磨地域の活性化に貢献してくれる部員を随時募集しております。



## ピュウエパーティ

1月22日(水)に生活経営科3年生の学習成果発表会としてピュウエパーティが行われました。切り方や味付け、盛り付けまで丁寧に、3年間の成果と先生方への感謝の気持ちを料理に込めました。今までお世話になった先生方と楽しく食事ができて、3年生最後の思い出ができました。美味しかったよという言葉をたくさんいただき、頑張ってきたという達成感と今後の一人暮らしに役立てたいという決意がありました。



## 南稜焼酎蔵の蔵開き

1月4日(土)新春恒例の「蔵開き」が行われ、新成人25人(平成29年度食品科学科卒業)が南稜焼酎蔵に集まりました。

新実習棟で初めての開催となる今回の蔵開きには、なんと卒業生全員が出席。当時担任だった中村先生の喜びもひとしおのようでした。振り袖やスーツ姿の卒業生たちは、2年前の蔵入れ式で封印した2升半の大瓶を開栓。至長だった永田さんの音頭で乾杯すると、2年間熟成させた焼酎の味を楽しんでいました。



## 長距離走大会

12月20日(金)、校内長距離走大会が行われました。師走の寒空の中、女子は9.4km、男子は13.0kmの距離を駆け抜けました。沿道からは保護者、地域の方々に応援していただきました。また、コース途中の給水ポイント、走破後の豚汁とココアを、今年も育友会の方々から準備していただきました。ありがとうございました。



## 男子の部

1位	2L	中田 翔
2位	2A1	野々原 佑也
3位	3L	小川 啓吾
4位	3F	宮田 悠成
5位	1A1	谷川 彰浩

## 女子の部

1位	2L	北川 和香奈
2位	1H	吉村 美穂
3位	3L	赤川 和
4位	3L	土屋 菜亜沙
5位	3L	原口 貴帆



## 開放講座

12~2月、5つの学科・コースで開放講座を実施いたしました。多くの方々に参加いただきました。ありがとうございました!



南稜高校のHPへアクセス!



QRコード



広報委員長 土肥 ルミ

## 編集後記

『至誠』も早いもので今年度最後の発行となりました。今年度は、「写真を多く、読みやすい新聞づくり」をコンセプトに発行してまいりました。家庭では見られない、子どもたちが学校の中で頑張っている様子や、楽しそうな笑顔を見ていただけましたでしょうか? 私自身、広報委員の特権として、間近で子どもたちを見ることができ、自分の子どもだけでなく、南稜高校生の高校生らしい一生懸命な姿に何度も涙が出ました。『至誠』を発行するにあたり、夜遅くに何度も集まっていたいただいた広報委員の皆さん、関わっていただいた先生方、ご協力いただいたすべての皆様に深く感謝申し上げます。『至誠』が皆様の楽しみの一つとなり、学期末には「ちよつと! まだ新聞はできとらんと?」と子どもたちに催促してもらえるようになることを願っております。一年間ありがとうございました。

## 主な行事

- 3月
  - 1日(日) 卒業式・焼酎蔵入式・卒業式
  - 6日(金) 校内プロジェクト発表会
  - 9日(月) 後期選抜会場設置
  - 10日(火) 後期選抜1日目
  - 11日(水) 後期選抜2日目
  - 14日(土) 南稜マルシェ
  - 17日(火) 後期選抜合格発表・合格者採寸
  - 18日(水) 2年生保護者同伴進路講話
  - 27日(金) 修了式 転退任式
- 4月
  - 8日(水) 新任式 始業式 入学式 入寮式